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Anfrage 
an Landrätin     
an Vorsitzenden   
 

öffentliche Sitzung 
 

 Beratungsfolge:    Datum: 

  Kreistag Uckermark 09.06.2021 
 
Inhalt: 
 

Einhaltung des Konnexitätsprinzips seitens der Landesregierung 
 
Fragestellung: 

 
In meiner Anfrage zum Thema "Einhaltung des Konnexitätsprinzips seitens der Landesre-
gierung" (AF/050/2021) erkundigte ich mich, ob dem Landkreis Daten hinsichtlich Aufga-
benübertragungen und Lastenausgleichszahlungen des Bundes bzw. des Landes auf bzw. 
an uckermärkische Gemeinden vorliegen, was laut Antwort des zweiten Beigeordneten nicht 
der Fall ist. Es ist allerdings davon auszugehen, dass für die Landkreisebene selbst ent-
sprechende Zahlen und sonstige Informationen gegeben werden können. 
  
Dementsprechend frage ich die Landrätin: 
 
1. Existieren aktuell Gesetze bzw. Aufgabenübertragungen des Bundes für bzw. auf die 
brandenburgischen Landkreise bzw. auf den Landkreis Uckermark i.S.d. Art. 125a Abs. 1 
GG? Falls ja, welche sind dies und welche Auswirkungen zeitigen sie seit der Föderalismus-
reform 2006 auf den Landkreis? Letzteres bitte nach Jahren aufschlüsseln. Bitte zudem an-
geben, ob und inwieweit hier seitens des Bundes oder des Landes ein Lastenausgleich er-
folgt ist bzw. erfolgt. 
 
2. Inwiefern und hinsichtlich welcher durch das Land Brandenburg an den Landkreis Ucker-
mark übertragenen Aufgaben ist es seit 2010 nicht zu einem vollständigen Lastenausgleich 
i.S.d. Art. 97 Abs. 3 der Brandenburgischen Landesverfassung gekommen? Bitte aufschlüs-
seln nach Jahren. Bitte zudem die Differenz zwischen tatsächlichen Kosten und etwaigem 
Ausgleich unter jeweiliger Nennung der beiden letzteren angeben. 
 
3. Sofern es zu Unterfinanzierungen im Sinne der Frage 2 gekommen ist: Inwiefern hat sich 
der Landkreis Uckermark darum bemüht bzw. ist er darum bemüht, die bestehenden Defizi-
te einzuklagen bzw. anderweitig von der Landesregierung einzuholen? Falls solche Bemü-
hungen nicht unternommen worden sind, dies bitte je Einzelfall gesondert begründen. 
  
 
 
gez. Hannes Gnauck  13.04.2021 
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